

Periódico Católico de propaganda

CON CENSURA ECLESIASTICA

Director: JOAQUIN MATEO

Costeado por bienhechores

REDACCION Y ADMINISTRACION: P. TRES REYES 2,

Se reparte gratis

Propaganda sindicalista

Los propagandistas Carbó y Rueda continúan con tesón su propaganda sindicalista.

Han conseguido sindical a la mayoría de los obreros sin que las autoridades hayan intervenido para nada y ver si esa propaganda era legal o no.

Los obreros calafates del Arsenal Civil (S. E. de C. N.) han ido a una huelga cuyos resultados nadie se atreve a prever pero que dada la actitud que observa la Compañía hace sospechar que el resultado no sea lisonjero, cosa que sentiríamos en el alma toda vez que siempre tuvimos un alto concepto de la cultura y sensatez de los obreros cartageneros.

Que pronto quede solucionado el conflicto satisfactoriamente es lo que pedimos a Dios.

¿Llevará intención?

Hay cosas incomprensibles. Al tranvía eléctrico se le deja que en la Puerta de Murcia ponga cuantos coches remo que le viene en gana y que constantemente los cobradores den el «toatón» con la campanilla para avisar a los viajeros, pero en cambio al honrado muchacho que a fuerza de desvelos y fatigas ha podido poner un auto en circulación para el servicio de viajeros entre Cartagena y el barrio de Los Dolores, se le prohíbe el sonar la bocina para avisar igualmente a sus pasajeros.

A esto señor Alcalde no hay derecho, pues si el tranvía es poderoso empresa, también ese coche auto, tiene en su favor al público que ve injustificado lo que con su dueño se hace.

Los vecinos donde el coche tiene su parada muchos de los cuales simpatizan con el auto por tan solo hacerle la competencia, al tranvía no se han quejado.

Esperamos que el señor González, retirará esa orden si es que la ha dado, cosa que creemos que no en ó.

Comentarios del día

Plenitud estival

No hace un mes todavía, la gente se extrañaba de que el calor no se entrase por las francas puertas del espacio, para deprimir los cuerpos y los ánimos.

Creíase que la naturaleza se desenvolvía al unísono de los acontecimientos humanos, y lo más probable era descubrir, con la natural e insólita sorpresa, que la temperatura estival había desaparecido, declarada en huelga, por negarse los rayos solares a calcinar la tierra con su perpendicular magnífica.

Más no ha sido así: de «golpe y porrazo», como las novedades suelen ahora ocurrir, ha descendido del cielo un torrente de luz abrasadora, y los habituales veraneantes—¡dichosos ellos!—han salido de estampía en busca de la playa confortadora, frente al sereno mar, de la montaña enhiesta, de altos pinos y enroscadas rocas.

Ya, pues, nos encontramos en pleno verano de hecho y de derecho; del primero, por la temperatura, y del segundo, por haber transcurrido el día 21 de Junio, fecha oficial de la aparición del estío.

Salud para los veraneantes deseamos, y un botijo que no sea aéreo en evitación de posibles sustos para los que se quedan.

TIERRA

Son los hermosos campos españoles, tierras de promisión; tierras sagradas; tierras que están de amores impregnadas, tierras que funde el sol en sus crisoles.

Tierras firme sostén de inmensas moles, tierras por be los ojos caldeadas; tierras madres de mieses deseadas y amapolas de lindos arreboles.

Decir tierra española, es decir ¡alma!
Decir tierra natal, es decir, ¡gloria!
es decir paz y pan, gracia infinita,
virtud, cariño, fe, ventura, y calma...
y quién no ha de ensalzar su ejecutoria,
¡en esta tierra de España, está bendita...!?

Cecilio Recalde

MADRID

Quejas Justas

Señor Alcalde, son muchos los vecinos de las calles de los barrios altos que se quejan de como se hace el barrido público.

Como no echan el agua suficiente, una inmensa nube de polvo todo lo invade, ensuciando como es natural los muebles y demás objetos domésticos.

Sería muy razonada la orden que diera V. S. para que el agua se arroje en más abundancia para evitar las causas que da a que esos vecinos se quejen

Son muchas las personas que nos ruegan hagamos llegar al señor Ingeniero Director de las Obras del Puerto, la petición de que el evacuatorio del Paseo del Muelle de Alfonso XII no sea cerrado a las siete de la tarde, como hoy se hace, precisamente en la hora en que mayor es la afluencia del público en dicho lugar.

Esperamos que nuestros comunicantes sean atendidos, ya que poca economía representará para la Junta de Obras del Puerto, mantener una orden que tantas molestias ocasiona al público.

El fallecimiento de Padre Manjón

La muerte del Padre Manjón ha producido consternación general.

Millares de personas, especialmente de gente pobre, han subido al Sacro Monte para rezar ante el cadáver. Muchos lamentan, llorando, la desgracia, y apena, sobre todo, la aflicción que muestran las familias cuyos hijos se educan en las escuelas del Ave María.

A las seis de la mañana fué expuesto el cadáver, revestido con osulla, en el despacho del finado, y a las ocho le trasladaron los Canónigos del Sacro Monte dentro de una caja modestísima a la capilla de Santiago de las Cuevas, de aquella Abadía.

Se celebraron numerosas Misas de cuerpo presente y desfilaron ante el cadáver los niños y maestros de las escuelas del Ave María, el alcalde y los concejales, diversas personalidades de la ciudad y numeroso público.

Dieron guardia al cadáver los guardias municipales de gala y los bedeles de la Facultad de Derecho.

La muerte del santo Canónigo fué un paso inadvertido a nueva vida, sin que precediera agonía.

Sus últimas palabras, que pronunció con gran naturalidad, fueron: «Esto se me va».

Por disposición del finado, sobre su tumba sólo figurará esta inscripción: «A. M.»